

**PRÉSENTATION DES VŒUX DU NOUVEL AN 2025  
À S.E.M. ALASSANE OUATTARA  
PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE  
GROUPE 1 : MEMBRES DU CORPS DIPLOMATIQUE ACCRÉDITÉS  
EN CÔTE D'IVOIRE  
Jeudi 9 janvier 2025**

- Monsieur le Vice-Président de la République ;
- Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement ;
- Mesdames et Messieurs les Présidents des Institutions de la République ;
- Madame et Messieurs les Ministres d'État ;
- Mesdames et Messieurs les Ministres ;
- Monsieur le Nonce Apostolique, Doyen du Corps Diplomatique ;
- Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs, Chefs de Mission Diplomatique, accrédités en Côte d'Ivoire ;
- Mesdames et Messieurs les Représentants des Organisations Internationales accrédités en Côte d'Ivoire;
- Mesdames et Messieurs les Consuls Généraux et Consuls Honoraires ;
- Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs de Côte d'Ivoire au Département central ;
- Honorables Invités ;
- Mesdames et Messieurs,

Mesdames et Messieurs les membres du Corps Diplomatique,

Je suis très heureux de vous retrouver ce matin, à l'occasion de cette traditionnelle cérémonie de présentation de vœux.

Je suis très sensible aux vœux que Monsieur le Nonce Apostolique, Doyen du Corps diplomatique, a bien voulu m'exprimer, en votre nom à tous.

Je voudrais, à mon tour, former pour chacune et chacun de vous, pour vos familles, vos Souverains, Chefs d'État ainsi que les Dirigeants des Organisations internationales que vous représentez en Côte d'Ivoire, mes meilleurs vœux pour l'année 2025.

Je voudrais également vous féliciter, Monsieur le Nonce Apostolique, pour l'élégance et l'éloquence avec lesquelles vous avez mis en exergue les qualités de l'éléphant, « vrai roi de la forêt », un symbole de la Côte d'Ivoire.

Soyez assuré, qu'à l'image de notre emblème, nous poursuivrons nos efforts, pour offrir aux Ivoiriennes et aux Ivoiriens, de même qu'à tous ceux qui vivent en Côte d'Ivoire, un havre de paix, porteur d'espoir et d'espérance.

Monsieur le Doyen du Corps Diplomatique,  
Mesdames et Messieurs les membres du Corps Diplomatique,

L'année dernière, en pareille circonstance, je partageais avec vous, mon grand optimisme quant à la victoire des Eléphants à la Coupe d'Afrique des Nations de football qui s'est déroulée en terre ivoirienne, du 13 janvier au 11 février 2024.

Cette compétition a démontré aux yeux du monde, la capacité des Ivoiriens à surmonter les défis et les différences pour s'unir autour d'une cause commune.

Cette maturité et cette résilience du peuple ivoirien constituent un levier majeur de la capacité de la Côte d'Ivoire à faire face aux challenges qui se présentent devant elle et à poursuivre son chemin vers le développement.

Monsieur le Doyen du Corps Diplomatique,  
Mesdames et Messieurs les membres du Corps Diplomatique,

En dépit d'un contexte international et régional difficile, la Côte d'Ivoire a enregistré des avancées notables et elle entend se maintenir dans cette trajectoire ascendante.

Ainsi, au plan économique, avec un taux de croissance du PIB de 6,1% en 2024 contre 4,2% au niveau de la CEDEAO, la Côte d'Ivoire démontre la pertinence et l'efficacité des politiques mises en œuvre par le Gouvernement qui lui ont permis de résister aux chocs extérieurs, signe concret de la solidité de son économie.

Au plan social, les actions menées par le Gouvernement, dans le cadre des programmes « Électricité pour tous », « Eau pour tous », « Filets sociaux » et de la Couverture Maladie Universelle ont permis d'améliorer, de façon substantielle, les conditions de vie des populations vivant en Côte d'Ivoire.

Au plan sécuritaire, la situation générale connaît une amélioration sur l'ensemble du territoire national, avec un indice de sécurité qui est passé de 1,5 en juin 2024 à 1,2 en septembre 2024. Ce bilan satisfaisant est le résultat tangible des nombreuses opérations de sécurisation régulièrement menées par les Forces de Défense et de Sécurité.

Nous sommes déterminés à poursuivre sur cette lancée pour rassurer davantage les populations vivant en Côte d'Ivoire ainsi que les investisseurs étrangers qui choisissent la destination Côte d'Ivoire.

Monsieur le Doyen du Corps Diplomatique,  
Mesdames et Messieurs les membres du Corps Diplomatique,

L'année 2025 est une année électorale pour la Côte d'Ivoire. Ce processus électoral qui a été enclenché, en octobre 2024, avec la révision de la liste électorale, verra l'élection présidentielle en octobre 2025.

À cet égard, je voudrais rassurer encore une fois nos compatriotes et l'ensemble de la communauté internationale quant à la tenue d'une élection paisible, démocratique et transparente.

Monsieur le Doyen du Corps Diplomatique,  
Mesdames et Messieurs les membres du Corps Diplomatique,

Je ne saurais clore mon propos sans évoquer, devant vous, le contexte international, marqué par des crises sur le continent africain et dans le monde, et toutes les conséquences désastreuses sur la vie humaine qu'elles causent, les déplacements de personnes qu'elles engendrent et les violations graves des droits de l'Homme qu'elles provoquent, pour ne citer que ceux-là.

C'est pourquoi, j'en appelle à la pleine responsabilité de la Communauté internationale et des acteurs impliqués, à tout mettre en œuvre, pour résoudre ces crises par le dialogue et la négociation, comme le proclame le préambule de la charte des Nations Unies.

Je souhaite donc que cette année 2025 puisse voir la paix s'imposer, pour construire un monde plus juste, plus prospère pour nous-mêmes et pour les générations à venir.

Je voudrais également réaffirmer l'attachement de la Côte d'Ivoire à la lutte contre le réchauffement climatique comme nous l'avons exprimé lors de la COP 29 à Bakou.

Je voudrais appeler tous les pays, notamment les grands pays industrialisés, à honorer leurs engagements aussi bien en matière d'atténuation que d'adaptation, afin d'éviter que notre planète aille de façon irréversible à sa perte. C'est dans ce contexte que la Côte d'Ivoire a apporté son plein soutien au Pacte pour l'avenir adopté en septembre 2024 à New York.

Monsieur le Doyen du Corps Diplomatique,  
Mesdames et Messieurs les membres du Corps Diplomatique,

Pour terminer, je voudrais, au nom du Peuple et du Gouvernement ivoiriens ainsi qu'en mon nom personnel, vous renouveler nos vœux de plein succès dans l'accomplissement de votre mission en Côte d'Ivoire.

Bonne, heureuse et fructueuse année 2025 à toutes et à tous !

Je vous remercie.